



Exige Morena seguridad en estados que gobierna la oposición

ENRIQUE MÉNDEZ

Morena impulsó y aprobó en la primera comisión de la Comisión Permanente del Congreso un paquete de exhortos a los gobiernos estatales de oposición para que den resultados en materia de seguridad y feminicidios, pero rechazó peticiones de legisladores de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) para ampliar la exigencia a las administraciones de todas las entidades.

La petición, que se envió a la Permanente para su aprobación en la sesión de este martes, incluyó expresamente a los gobernadores del estado de México y Coahuila, Alfredo del Mazo y Miguel Ángel Riquelme, respectivamente, postura que fue interpretada por PRI y PAN como una estrategia política contra ambos, con miras en las elecciones del 4 de junio en esas entidades.

Jaqueline Hinojosa, diputada del PRI, planteó sobre el enfoque de los exhortos: "No quiero pensar mal y que se vuelva un tema más electorero que de justicia para todas las mujeres en el país". La panista Marijose Gamboa agregó que Morena "se preocupa sólo por las mujeres mexiquenses, pero no por las veracruzanas, poblanas o

tabasqueñas".

El senador Gustavo Madero consideró "muy delicado" que la comisión asumiera que la información de Riquelme sobre los índices de seguridad es parcial, porque implicaría una manipulación de datos. El presidente de la comisión, Pablo Amílcar Sandoval (Morena), aceptó retirar esa referencia.

Gamboa sostuvo que Veracruz es "el segundo estado en incidencia delictiva y registra el triple de homicidios dolosos que Coahuila, pero no se le hace ningún exhorto. Los términos de los resolutivos no son iguales para el gobierno federal o un estado que gobierna Morena".

Edomex, a la cabeza en feminicidios: morenista

Graciela Sánchez Ortiz (Morena) insistió en que el estado de México ocupa el primer lugar en feminicidios, con 324 casos de enero a diciembre de 2022, y dijo que el exhorto a Del Mazo es para que en su último año de gestión "se ponga a ver este problema, porque no hemos visto acciones contundentes".

Jaqueline Hinojosa insistió en que los puntos de acuerdo se politizan con fines electorales y planteó ampliar el exhorto a la Presidencia de la República. Su propuesta fue desechada.